
Анжелика Никитина и Жозеф Нкурунзиза выразили 
заинтересованность в сотрудничестве.

З то второй визит ди 
пломата в нашу ре

спублику, первый состоялся 
осенью прошлого года, когда 
в Минске глава дипкорпуса 
африканской страны вручал 
верительные грамоты Алек
сандру Лукашенко. Для второй 
официальной поездки посол 
Бурунди выбрал витебский ре
гион, пояснив, что он привле
кателен богатейшей историей, 
промышленным потенциалом, 
развитым сельскохозяйствен
ным сектором и открытостью 
для сотрудничества.

-  У нас говорят: птица,ко
торая не летает, не знает, где 
находится зерно. Я придержи
ваюсь этой поговорки и решил 
лично ознакомиться с возмож
ностями развития наших дело

вых и дружеских отношений, 
-  отметил Жозеф Нкурунзиза.

В первый день господин 
посол побывал в Новополоц- 
ке и Полоцке, ознакомился с 
промышленным потенциалом 
нефтеграда, посетил Полоцкий 
государственный университет 
имени Евфросинии Полоцкой, 
Софийский собор и бывший 
Полоцкий коллегиум.

В Витебске состоялась 
встреча с заместителем пред
седателя облисполкома Анже
ликой Никитиной и руково
дителями крупнейших пред
приятий, заинтересованных в 
деловых связях с Бурунди.

Как отметила Анжелика 
Никитина, приоритетным на
правлением сотрудничества со 
странами Африки, в том; числе

МОСТЫ ДРУЖБЫ

В течение двух дней в Витебской области 
пребывал Чрезвычайный и Полномочный посол 
Республики Бурунди в Российской Федерации и по 
совместительству в Республике Беларусь господин 
Жозеф Нкурунзиза.

и с Бурунди, является нара
щивание экспорта товаров и 
услуг. За прошлый год на аф
риканский континент отгруже
но товаров на сумму 316,5 тыс. 
долларов, что в 7,6 раза выше 
объема 2023-го. За нынешний 
январь экспорт вырос в 10 раз.

-  Африка для нас очень 
перспективный регион. Прак
тически все виды продукции, 
которые производятся на 
Витебщине, востребованы в 
странах второго по площади 
и численности населения кон
тинента. Мы продаем нефте
продукты, изделия из дерева, 
стекловолокно, сухое молоко 
и сыворотку, льняные ткани, 
ветеринарные препараты, 
запчасти к тракторам и другое. 
Сегодня в рамках пилотного 
проекта прорабатывается ор
ганизация поставок белой же
сти производства Миорской 
металлопрокатной компании. 
Пока сдерживающими факто- 

, рами являются система рас

четов, прохождение платежей, 
логистика, но есть поручения 
устранить данные препятствия, 
-  пояснила Анжелика Никитина.

Предприятия области 
готовы предложить 
африканским 
потребителям 
медицинские изделия, 
станции водоочистки 
и водоподготовки, 
телескопические 
подъемники, 
пожарную и сельско
хозяйственную 
технику, металло
обрабатывающий 
инструмент, 
электрический 
кабель.

Мы со своей стороны за
интересованы в поставках в Бе
ларусь африканских фруктов, 
кофе, чая, хлопка, минералов, 
полезных ископаемых.

-  В Витебской области 
созданы все условия для раз
вития логистического потенци
ала, регион может быть про
межуточным звеном в пере
мещении грузов как из стран 
Африки в Россию, а в будущем 
и в Европу, так и в обратном 
направлении, -  подчеркнула 
Анжелика Никитина.

Речь шла и о развитии ту
ризма. Бурунди -  одна из самых 
центральных стран континента и 
очень привлекательна для тури
стов. Здесь находится озероТан- 
ганьика, второе по глубине после 
Байкала. В нем сосредоточено 
18 % мирового запаса пресной 
воды. Впечатляют национальный 
парк, саванны, богатая флора и 
фауна. Кстати, получить визы 
можно за один день в посольстве 
либо в аэропорту по прилету.

-  Я получил очень подроб
ную информацию о витебском 
регионе и могу сказать, что 
меня заинтересовали все сфе
ры экономики, которые были 
представлены. Вижу большие 
перспективы нашего взаимо
выгодного сотрудничества, -  
подытожил итоги встречи посол 
Бурунди.

В завершение визита Жо
зеф Нкурунзиза побывал на 
агропромышленных объектах 
«Витебскоблгаза». Бурунди -  
сельскохозяйственная страна 
и заинтересована в передовых 
технологиях в данной сфере. 
А нам есть что показать и чем 
поделиться.

Татьяна ПАСТЕРНАК, 
фото Дениса ВАСИЛЬЦА.


